
兩岸領導人習近平、馬英九今天在新加坡舉行歷史性
會面。從消息公佈至今，兩岸主流民意均支持兩岸領導
人在一個中國原則基礎上，進行互相尊重的平等協商，
交換對兩岸關係和平發展的意見；認為會面必將進一步
增加兩岸的政治互信，開創兩岸關係和平發展的新局
面；認為會面緊貼時代發展大趨勢，符合兩岸民眾的切
身利益，符合中華民族的根本利益。事實已經並將繼續
證明，兩岸關係越是順利發展，台海和平穩定就越能得
到保障，兩岸交流合作就越加順暢，台灣民眾福祉就越
能顯現。正因為如此，「習馬會」既得到大陸民眾高度
點讚，也受到台灣八成以上民意支持，可謂民利所在、
民心所向；大勢所趨，不可阻擋。

自2008年以來，在兩岸的共同努力下，兩岸關係進
入良性發展的新階段。今年3月全國「兩會」期間，
習近平總書記在談到兩岸關係時強調：「堅定不移走
和平發展道路，堅定不移堅持共同政治基礎，堅定不
移為兩岸同胞謀福祉，堅定不移攜手實現民族復
興。」這四個「堅定不移」，高度概括、充分反映了
大陸方面繼續維護和推動兩岸關係和平發展的決心和
信心。另一方面，經過多年來兩岸卓有成效的交流合
作，台灣民眾對兩岸和平發展所帶來的好處已有切身
感受，島內的主流民意均希望這個發展勢頭能夠長久
維持。因此，舉行「習馬會」的消息一公佈，就引起
大陸和台灣民眾的強烈反響。據台灣媒體報道，台灣
有八成的民意支持並看好「習馬會」，他們期待兩岸
領導人的會面，能夠推進兩岸和平穩定的發展局面，
為廣大民眾帶來更大的福祉。

台海和平穩定、兩岸共榮發展，關係到兩岸同胞的
福祉和中華民族的未來。2008年以來，雙方在「九二
共識」及一個中國的原則下，努力推動兩岸和平發
展，給兩岸民眾帶來切身可感的和平與合作紅利。僅
就去年一年的數字看，2014年兩岸貿易額高達1983.1
億美元，其中大陸對台出口 462.8 億美元，從台進口
1520.3 億美元，大陸與台灣貿易逆差達 1057.5 億美
元。另外，台灣開放大陸居民赴台旅遊7年來，大陸
赴 台 旅 遊 人 數 累 計 超 過 1200 萬 人 次 ， 年 均 增 長
71.8%。僅2014年一年，大陸赴台旅遊人數就達322萬
人次，為台灣創造2186億新台幣(約83.7億美元)的旅
遊收入；而台灣同胞赴大陸旅遊有536萬人次，也為
大陸帶來69.2億美元的旅遊收入。從這個側面就可看
到，兩岸關係的正常發展，利在兩岸民眾；兩岸各方
面交流越密切，就越有利於台灣的經濟繁榮和民生改
善。正因為如此，台灣主流民意普遍支持兩岸領導人
會面，期待這種平等協商、增加政治互信的高層往
來，能夠為兩岸關係的深入發展，提供更大保障，增
添更大動力。即使有少數頑固堅持「台獨」立場的勢
力干擾反對，也根本不能阻擋兩岸和平發展的歷史巨
輪滾滾向前。

「潮平兩岸闊，風正一帆懸」。兩岸民眾都衷心期
待通過此次會面，雙方能夠就推進兩岸關係和平發
展、深化兩岸各領域交流合作、增進兩岸民衆福祉等
各方面重大問題，夯實政治基礎，增進更多共識，讓
兩岸民眾能夠攜手並肩，開創更加美好的未來。

（相關新聞刊A2、A3版）

「習馬會」民利所在 民心所向
近日，有本地活豬於上水屠房檢驗尿液

時，發現疑含違禁獸藥殘餘氯霉素。政府
有關部門已經高度重視此事，食物及衞生
局局長高永文表示要進行調查並採取相應
措施。查到「禁藥豬」，一方面反映現時
的檢驗檢疫機制行之有效，切實發揮了食
品安全把關作用，市民對這個機制應有信
心；另方面，食品安全關乎市民健康和香
港「美食之都」聲譽，決不能有絲毫的鬆
懈大意，有關當局有必要嚴守寧緊勿鬆的
檢疫原則，加緊抽樣查驗，並與時俱進掌
握最新的使用違規藥物動向，杜絕養殖場
濫用藥物的現象，讓廣大市民和遊客「食
得滋味、食得放心」。

據悉，涉事豬隻被驗出的獸藥殘餘氯霉
素，是一種抗菌素，可引致人類、特別是
小朋友出現不良性貧血，本港和內地及很
多國家早已明令禁止在食用動物身上使用
此類藥物。含有此種違規禁藥的豬隻一旦
流入市場，會助長食用者自身對抗菌素的
耐藥性，埋下巨大的健康隱患。本港檢疫
部門能及時發現並成功截查這批問題豬
肉，不讓其禍害市民，證明本港的檢疫機
制發揮了應有效用。因此，市民不必因個
別事件而產生恐慌情緒，相信香港的豬肉
是可以放心食用的。

本港能夠長期保持引以為傲的食品安

全聲譽，關鍵在於執行了一套「高標
準、嚴要求」的食品檢疫機制，打造了
一張較為嚴密的食品安全網，廣大市民
及外地遊客一直都對香港的食品抱有高
度的信心，這是香港作為「美食之都」
的重要成功因素之一。不過也不能否
認，也有少數利慾薰心的不法養殖戶和
商販，或者濫用禁藥，或者用一些不合
格的食材，製作販賣「黑心食品」，並
想盡辦法隱瞞遮蓋，企圖逃過食品監管
部門的檢驗檢疫。此次「禁藥豬」事
件，就是一個警示，檢疫部門必須正視
相關風險，切不可鬆懈大意，必須查明
事件真相，一抓到底。

同時，有關部門還必須堅守寧緊勿鬆的
監管原則，不僅按照既定程序，嚴格執行
高標準下的食品安全保障機制，確保萬無
一失；更要力求「魔高一尺，道高一
丈」。有關當局除了調查跟進發現的違禁
事件外，還應該及時掌握「敵情」，與時
俱進發現使用違規藥物的最新動向，並以
此為依據，前瞻性地開展食品安全標準的
提升工作，嚴防尚未列入監控範圍的有害
藥物蒙混過關。這樣才能最大限度地降低
食安風險，鞏固和提升本港的食安信譽，
確保廣大市民和遊客的飲食安全，守護好
香港「美食之都」的金漆招牌。

食安檢疫寧緊勿鬆確保萬無一失
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疑盜用區會標誌 范國威涉舞弊
與黨徽並列印載宣傳橫額 圖塑造獲支持假象呃選民
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香港文匯報訊（記者 鍾立）東區康山選區
因現任區議員、公民黨的梁兆新被指涉嫌以僭
建的雜物房設立辦事處一事，在區內再起風
雲。梁兆新在事件曝光後回應報章查詢時，聲
稱其對手、新民黨的江玉歡就此在地區派發單
張。江隨即去信選舉事務處及廉政公署，要求
跟進梁兆新涉嫌失實的聲明。其後，梁兆新向
有關報章「澄清」對手並無派發單張，但其在
地區派發的單張只含糊其辭，梁的支持者更在
網上繼續借此事抹黑江玉歡。

梁涉以僭建雜物房設辦
梁兆新早前被投訴，指他在康山花園的辦事

處是僭建的雜物房，他租用該地方作辦事處，
違反大廈公契，而該辦事處是他擔任業主委員
會成員時，由業委會以3,000多元租給他，質
疑其中涉及利益衝突。
梁回覆傳媒查詢時承認，自己10多年前租用

該辦事處，一直不知道該處屬僭建，負責管理
的港鐵到去年才通知他，並着他在12月前搬
走，又承認自己當年是業委會委員，業委會決
議把該地方租借給他，但「因為年代久遠，他
記不起自己有分參與決議」。

梁支持者網上播流言
回應該傳媒訪問時，提到其對手為江玉歡。

「他（梁兆新）指，對方（江）也有就他的辦
事處事宜，在地區派發單張。」其後，懷疑為
梁兆新支持者就在地區散播流言。在facebook
專頁「樂活鰂魚涌」，不少網民謂江玉歡「抹
黑」梁兆新，包括聲稱「梁租用的辦事處遭港
鐵迫遷，有人拿來大做文章」、「抹黑亂打擊
不嬲都是建制派的手段」、「作為專業人士，
想當選，不好好利用自己的專長去幫助區內居
民，反而不務正業地攻擊對手，稍為會思考的
選民，都應可以想像假如她竟然當選，居民的
福祉只會成為她的籌碼」等。
江玉歡並無派發有關單張。江玉歡就此印發

跟進報告，要求梁兆新公開交代。信中指，梁
兆新在報章報道中指她在地區派發涉及梁兆新辦事處一事
的單張，純屬子虛烏有。為此，她已經向選舉事務處及廉
署投訴梁有關失實聲明。江玉歡又要求對方公開向居民交
代大家對其辦事處的各項疑問，以及在租用該辦事處時涉
及可能存在的利益衝突。
梁兆新在事件鬧大後，向同一份報章「澄清」，亦指江

玉歡沒有在地區就他辦事處的事宜派單張。不過，梁兆新
就此事在地區派發的單張中，重點在聲稱自己在康山16年
來，「首次遇上這些失德的抹黑手法」，令他面對「種種
捏造事實的指控」。針對他涉嫌在訪問中「屈」江玉歡，
他僅在文中含糊地稱：「早前的報章曾就事件作出報導
（道），我亦已向記者反映部分言論是被誤解。」此事令
人懷疑，梁兆新試圖令此事繼續發酵，以打擊對手。

■梁兆新在單張上含糊地稱
言論被「記者誤解」。

■江玉歡要求梁兆新公開交
代相關報道。

本報昨日接獲讀者報料指，范國威
在選舉期間掛在區內的宣傳橫

額，涉嫌擅自盜用西貢區議會標誌，
有詐傻扮懵「呃選民」之嫌。本報翻
查選舉事務處「公眾查閱候選人遞交
選舉廣告」網頁，發現范國威在上月
23日上載的兩個選舉廣告文件中，在
題為「研究將軍澳區綠化總綱落實細
節」及「最勤力的『泛民主派』」兩
個選舉橫額中，都分別印上了西貢區
議會標誌。

選事處：誤導即屬違法
選舉事務處昨日回覆本報查詢時
說，根據《選舉（舞弊及非法行為）
條例》第二十七條，任何候選人發佈
或授權發佈選舉廣告，發佈的方式意
味着該候選人或跟該候選人有關聯的
候選人獲得該人或該組織的支持，或
相當可能導致選民相信該候選人或跟
該候選人有關聯的候選人獲得該人或
該組織的支持，該候選人即屬在選舉
中作出非法行為。
選舉事務處續指，有關條件是：有
關人士或組織在有關選舉廣告發佈
前，已書面同意讓有關姓名、名稱、
標識或圖像納入該廣告中； 或有關候
選人既沒有要求或指示將該姓名、名
稱、標識或圖像納入該廣告中，亦沒
有授權任何人如此要求或指示等則屬
例外，「選舉事務處如收到有關投
訴，會透過選舉管理委員會將個案轉
交當區選舉主任跟進。」

法律界：可向廉署舉報
法律界人士錢志庸昨日在接受本報
訪問時表示，若范國威宣傳橫額印載
西貢區議會標誌，以暗示他參選獲區
議會的全力支持，已涉嫌誤導選民，
選民可到廉政公署要求立案處理，或

交由區議會對他作出控訴，「選舉條
例訂明，任何人展示支持都須獲得組
織或團體簽署同意書，而區議會在選
舉期間，是不可能支持個別候選人，
行為或觸犯《選舉條例》。」

「掛羊頭賣狗肉」有前科
事實上，范國威 「掛羊頭賣狗肉」
早有前科。近年，范國威不斷高舉
「本土主義」旗幟，以所謂的「維護
香港市民利益」為名，實情就是公然
宣揚「港獨」，破壞香港和內地融
合。他曾經在立法會提出「動機不
良」動議：要求特區政府制訂政策以
「港人優先」，聲言單程證制度是嚴
重干預香港途徑，「赤化香港」，建
議政府收回單程證審批權。
范國威更涉嫌公然勾結「台獨」勢

力。在2013年9月，范國威就聯同公
民黨議員毛孟靜，以「約300名市民」
名義，在台灣「台獨」色彩濃厚的
《自由時報》刊登廣告，把香港住
屋、旅遊設施配套不足等問題，歸咎
於個人遊政策及新來港人士，更倡議
所謂的「源頭減人」，涉嫌歧視新來
港人士，迅間遭受全城譴責為「假本
土、真冷血」。
不過，范國威依舊死心不息，去年

再聯同「環保觸覺」主席譚凱邦及其
「頭馬」梁金城等，在《自由時報》
發表「極端排外」言論，以聲援「台
獨」分子「反服貿」的暴力行動。他
們聲言「寧被邊緣化勿被中國化，免
跌進香港衰落的同一軌跡」，企圖為
「佔中」造勢。范國威接連發表「排
外」言論，公然挑動社會對立撕裂香
港，言行令人反感。
已報名參選西貢運亨選區的還有報

稱無黨派的申偉基及報稱獨立候選人
的黎子華。

香港文匯報訊（記者 李自明）隨着區議會選舉愈近，反對派愈
見「狗急跳牆」，近日更不惜以鬼祟陰招，意圖呃取選民支持。在
西貢運亨選區，過去不斷高舉「本土主義」鼓吹「港獨」的「新民
主同盟」成員范國威，其宣傳橫額涉嫌擅自盜用西貢區議會標誌，
更將之與「新民主同盟」徽號並列，蓄意塑造西貢區議會成「支持
團體」。有法律界人士質疑，區議會不可能在選舉期間支持個別候
選人，行為涉嫌觸犯《選舉（舞弊及非法行為）條例》。

香 港 文 匯 報 訊
（記者 鍾立）今年
區議會選舉競爭激
烈。網上昨日流傳
一段短片，顯示有
一名疑為保安員，
粗暴地將顯嘉選區
候選人、公民力量/
新民黨的林松茵的
宣傳易拉架扔在地
下，更踢上兩腳。
有網民質疑該名
「保安員」如此粗
暴，是與該區另一
候選人、民主黨莫
偉雄有關。有網民
則質疑，該人此舉
已涉嫌刑事毀壞。
網上昨日流傳一

段題為「顯徑保安
員做打手，暴力拆
掉顯嘉區候選人阿
茵易拉架」的短
片。片中可見一名
身份不明的中年男
子，一邊用手機拍
攝，一邊粗暴用力
拉跌林松茵的選舉宣傳易拉架。在
易拉架倒下後，他還加上兩腳，將
之踢到路邊，但短片沒有拍攝到該
人是否有將易拉架搬離現場。

對手莫偉雄任邨法團主席
不少網民在相關短片的帖子中留

言。網民「King Tseung」質疑道：
「個保安係屋邨管理公司，而邨法
團主席係民主黨及顯嘉區候選人
（競爭對手）（莫偉雄），如果宣
傳架候選人係藍絲（反對違法『佔
領』者），另一對手係黃絲（支持
違法『佔領』者）就可以咁樣做？
咁算得上公平咩？」「Tak Leung
Kwong 」則指，「已經觸犯刑事毀
壞罪，可以報警處理。若果罪成，

保安牌都可以吊銷埋。」
有網民指稱，可能該位置不得放

置宣傳易拉架，該「保安」才會有
此動作。網民「Fung Leung」反駁
道：「若然是依法，就應該將易拉
架映（影）相後檢（撿）走，而不
是置於地上了事。……若然將易拉
架棄置在非屋邨範圍，他亦干犯了
扔棄物品罪行，告得。」
「Cheri Choy」則指，「如果保

安員覺得阻街，咪索性沒收或掉走
佢囉！淨係識推冧，成個爛仔咁，
仲以為自己好型，不知所謂！」
「Starky Cheung」也質疑道：「放
唔岩（啱）位=可以破壞物品？人地
（哋）排隊打尖你係唔係可以打
佢？」

「保安」疑淪「鴿打手」
毀林松茵易拉架

■■「「保安員保安員」」推倒推倒
林松茵的易拉架林松茵的易拉架。。

網上短片截圖網上短片截圖

■■「「保安員保安員」」腳踢腳踢
林松茵的易拉架林松茵的易拉架。。

網上短片截圖網上短片截圖

■范國威在其宣傳橫額上，同時印上西貢區議會標誌（紅箭嘴）及「新民主同盟」的徽號（藍箭嘴）。 讀者供圖


